

La Biblioteca conmemorará el 75 aniversario del incendio de Irun con una exposición fotográfica

Una exposición fotográfica, con la que se recordará la quema de Irun en 1936 y tres jornadas dedicadas a la figura de Miguel de Unamuno y sus años de residencia en Hendaya son las novedades del programa que presenta la Biblioteca Municipal para el último trimestre de 2011. La delegada de Cultura, Belén Sierra y el bibliotecario, Iñaki Ceberio, ofrecieron ayer los detalles de este programa, que mantiene, además, las actividades clásicas de Ikust Alaia, como son el Seminario literario, el Taller de expresión escrita, el Club de lectura, el Librofórum, las Tertulias poéticas y las sesiones de Cuenta cuentos. "Nuestro objetivo es mantener las dinámicas de los últimos años en aquellas actividades que funcionan bien y que cuentan con unos usuarios muy fieles y compaginarlas con nuevas iniciativas", señaló Belén Sierra.

Dos aniversarios

Este año se conmemora el 75 aniversario del incendio que asoló la ciudad y también se cumplen 75 años del fallecimiento de Miguel de Unamuno. "Las novedades van a estar estrechamente relacionadas con acontecimientos históricos que tuvieron lugar en Irun y su comarca en 1936", añadió la delegada de Cultura. "Por un lado, tendrá lugar una exposición fotográfica basada en el incendio que asoló la ciudad en aquel trágico 4 de septiembre. Creo que, en la medida de lo posible, esta exposición es para visitarla en familia. Los más mayores van a poder hacer un reconocimiento de las imágenes y los más jóvenes, van a obtener un conocimiento de la historia que es muy importante para que no olviden nunca lo que sufrió esta ciudad".

Las fotografías que compondrán la exposición son obra de Jaime Fernández Blanco, "un ejemplo más de irunés no nacido en Irun que aportó mucho a la comunidad", añadió Iñaki Ceberio. "Natural de Corraies (Zamora), Jaime Fernández fue un destacado futbolista local, cronista gráfico, agente de aduanas y gran aficionado a la fotografía. Su familia conserva una colección de imágenes que hemos visto circular por ahí, pero nunca hemos sabido quién las había hecho. Son reportajes que reflejan muy bien ese momento en que la ciudad cambia morfológicamente y, en 48 horas, pasa de ser una ciudad plena y brillante a ser una ciudad en ruinas y permanecer así durante un periodo de tiempo muy amplio. Vamos a hacer una selección de imágenes de la ciudad en momentos previos y posteriores a la Guerra Civil. Va a ser una exposición modesta, pero hecha con mucho cariño".

La muestra fotográfica estará abierta en la planta baja de la Biblioteca del 2 al 30 de noviembre. Pero antes, Ikust Alaia dedicará dos conferencias y una velada poética a Miguel de Unamuno. "Muchos sabemos que nació en Bilbao y murió en Salamanca", dijo Belén Sierra, en referencia al escritor, "pero no es tan conocido que Unamuno tiene una relación con la comarca del Bidasoa, porque pasó parte de sus últimos años de vida en Hendaya y hay constancia de que realizó algunas publicaciones desde allí".

"En su último destierro, solicitó al Gobierno francés poder residir en Hendaya, donde tuvo una intensa actividad creativa e intelectual", añadió Iñaki Ceberio. "A decir de los expertos, el cancionero de Unamuno no sería tal sin su estancia en Hendaya".

El 13 de octubre, "un día después del famoso incidente del Paraninfo de la Universidad de Salamanca, en el que Millán Astray y Unamuno intercambiaron las célebres frases "¡Muera la inteligencia!" y "¡Venceréis pero no convenceréis!", recordó el bibliotecario, tendrá lugar la primera conferencia. Lleva por título 'Unamuno en Hendaya' y correrá a cargo del poeta, periodista y editor Félix Maraña. La segunda conferencia está programada para el 3 de noviembre, se titula 'La envidia hispánica y Miguel de Unamuno' y el ponente será el profesor de filosofía de la Universidad de Deusto Alfredo Tamayo. Las dos ponencias se llevarán a cabo de la mano de la Sociedad de Estudios Vascos Eusko Ikaskuntza, gracias al convenio suscrito con el Ayuntamiento de Irun.

La tercera actividad relacionada con escritor será una velada poética que tendrá lugar el día 26 de octubre y de la que se encargarán Jesús Rodríguez y Luis Bermejo.

PROGRAMA

13 de octubre: Conferencia de Félix Maraña 'Unamuno en Hendaya'.

26 de octubre: Velada poética. Lectura a cargo de Luis Bermejo y Jesús Rodríguez: 'Unamuno entre la sátira poética y la nostalgia'.

3 de noviembre: Conferencia de Alfredo Tamayo 'La envidia hispánica en Miguel de Unamuno'.

2 al 30 de noviembre: Exposición Fotográfica. Obras de Jaime Fernández (1891-1953). 'Un punto de vista. Una visión de la ciudad'